
招商银行卡好用吗(招商银行卡好用吗知乎)

#11月财经新势力#

先给大家汇报一件事情，之前有很多朋友给黑猫反馈，说更新太慢了，看不过
瘾。

这里，向大家表示歉意，敬礼！

手里的事情确实很多，并且为了保证质量，每天接近万字的文章的确需要一些
时间才能赶稿出来。

不过，我会尽量加快速度，尽可能提高更新的频率。

今天，继续给大家详细分析一家应该是所有人都认识的公司，招商银行。

老规矩，先从公司说起。

一、公司

深圳，别称“鹏城”，是国务院批复的中国经济特区。

如今，已经成为全国经济的中心城市，同时也是综合排名靠前的国际化都市。

如今，深圳已经从一个小渔村，变成了世界的科技创新中心，商贸物流中心和
区域金融中心。

招行，无疑是这个区域金融中心的代表性新企业。
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因此，没有一家优秀公司的成长，是靠运气。

显然，招行是靠自身的前瞻性，一步步成长过来的。

后来，电子商务的发展，网上银行就成了众多企业和电子商务网站广泛使用网
上支付工具，从一定程度上来说，招商的前瞻性布局，也促进了中国电子商务
的发展。

下面，黑猫就带领大家，简单回顾一下招行的发展历程。

二、发展历程

下图是近几年公司营业收入和扣非净利润数据。

1987年，4月8日招行在深圳蛇口举行开业典礼，中国第一家由企业创办的银
行自此诞生，王世桢任第一任行长。

当然，黑猫在说王行长之前，还需要给大家重点介绍带领深圳工业园区发展壮
大的一位关键性大佬——袁庚。

                                   2 / 10



招商银行卡好用吗(招商银行卡好用吗知乎)

来自造船工程师的奠基

董事会要像外国的董事会那样真管而不能假管，不能是橡皮图章；董事会不能
干预我行长的经营管理，否则我没法做。——王世祯

招行的董事会授权，行长负责制，其实从招行诞生之日起，这基因就落下了。

“当时真叫作‘一张白纸’，什么也没有，没有经验，没有制度。

说起来都令人难以相信。我们信贷部的经理，曾经在一个本子上记账。”王世
桢在接受媒体采访时如是回忆。

1987年，招商银行在蛇口招商路北十幢成立，这家万亿市值的商业银行在成立
之初仅有36个人，平均年龄二十三四岁，而王世桢的办公室只有6平方米。

相比于马蔚华和田惠宇，招行的首任行长王世祯的知名度最低。

这并不是因为他对招行的贡献小，相反他是整个招行的奠基人之一，他在任时
的举措对马蔚华时代、田惠宇时代乃至此后的招行都影响深远。

资料显示：1957年毕业于上海交大造船系的王世桢，早年是中国远洋局涉外买
船造船的高级工程师。

黑猫也没想到，招行的首任行长，居然更擅长于造船。
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但是结合深圳蛇口的创新精神，也就不奇怪了，实际上，招行诞生的过程，本
身就是一次创新之旅。

1984年4月，蛇口工业区成立了内部结算中心，并于以此为基础在次年成立了
蛇口财务公司，财务公司的成立进一步扩展了工业区的融资渠道，同时也扩大
了结算中心的业务范围--可以为工业区之外的企业服务。

值得一提的是，这是中国第一家企业内部结算中心和财务公司。

1985年秋，时任央行行长陈慕华来到蛇口视察。

陈慕华可以说是我国金融改革的第一人，59岁时任副总理。

在2004年年报中，招行明确提出未来发展战略：

（1）将零售银行业务作为发展的战略重点，逐步推进零售银行业务管理体制
和组织架构改革；

（2）加强产品创新与整合，以财富管理、资产管理为重点，大力推动中间业
务发展。
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招商银行公告 2022 年三季报，今年前三季度营收增速为
5.34%，拨备前利润增速为 4.14%，归母净利润增速为 14.21%。

招商银行 Q3 单季归母净利润增速为 15.5%，其中规模扩张、拨备
计提压力减轻是主要驱动因素，而净息差同比收窄、非息收入增速
放缓、成本支出加大是负向贡献。

我们先回顾一下招行最近10年的业绩表现：

先看营收和利润的增速：
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长期高于同行。

继续回到三季报：
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具体来看：

①Q3 新增生息资产（日均余额）1596 亿元，同比多增 330 亿元，
主要是贷款以及投资类资产同比增多所驱动，均连续两个季度改善。

②从信贷具体投向来看，我们以招商银行本行口径下、期末时点数据进行说明
，在对公领域：
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总体来看，三季度零售信贷投放虽同比偏弱，但边际上有所改善。

总体来看，三季度招商银行基本面有筑底的迹象，但疫情以及房地
产市场的不确定性因素，仍将制约其基本面快速进入上行阶段。

另外一个方面的分析：

虽然Q3净息差环比下行1bp，降幅明显收窄。今年三季度，招商银行单季净息
差为2.36%，环比下降1bp，好于市场预期，具体来看：
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②从负债端来看，三季度存款占计息负债的比例进一步提升，这主要得益于今
年M2快速增长的宏观环境以及居民储蓄意愿的显著上升，招行存款竞争优势
得到显现。

但从存款结构来看，今年前三季度，活期存款日均余额占客户存款日均余额的
比例为61.83%，上半年为62.24%，存款定期化的趋势依然在加剧，Q3存款
成本也小幅上升2bps。在整体负债结构优化的背景下，Q3计息负债成本率环
比仍保持稳定。
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因此，从好的方面来讲：

三季度招商银行基本面有筑底的迹象，但疫情以及房地产市场的不确定性因素
，仍将制约其基本面快速进入上行阶段。

好的投资，就是在困境中，给予了普通投资人，足够多的时间，去收集优质筹
码的机会。

关于招行的理想买点和卖点，黑猫会在专栏内实施更新。

另外我做了下面这张表，A股核心资产研究汇总的表格，里面精选了上百家优
质的龙头公司，并附数万字的分析方法。

以后所有分析过的公司都会在这个表里更新数据，有需要的撸个串拿走。
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